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  議  事  録 

１ 日時 

  令和３年５月１３日（木） 

  午後１時３０分～午後２時３５分 

 

２ 会場 

  和歌山市役所 １１階 教育委員室 

 

３ 出席者 

  【教育長及び委員】 

   教育長  阿形 博司 

   委員   藤本 禎男 

   委員   森﨑 陽子 

委員   波床 昌則 

委員   打田 雅子 

  【事務局職員】 

教育局長        津守 和宏    教育学習部長      天野 忠和 

学校教育部長      東  康修    教育政策課長      河嶋 健 

学校教育課長      竹内 伸之    教育研究所長      岡本 友尊 

学校教育課副課長    西谷 宣昭    学校教育課専門教育監  久保 忠好 

学校教育課専門教育監  植西 仁美    教育政策課総務政策班長 土井 康成 

教育政策課職員班長   藤村 拓也    教育政策課事務主査   久保 映子 

  【和歌山市立和歌山高等学校職員】 

校長          栂野 作治    教諭          塩野 紀美 

 

４ 開会宣示 

  阿形教育長が、開会を宣示。 

 

５ 議事録 

  ４月教育委員会定例会の議事録を承認。 

 

６ 署名委員指名 

  署名委員に藤本委員を指名。 

 

７ 報告及び議案 

阿形教育長 

 本日は、報告が１件、議案が５議案となっています。議案第４号は、会議規則第５条第６号、
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議案第５号から第７号については、同条第１号に当たるもので、秘密会が適当だと思いますが、

いかがでしょうか。 

委員一同 

異議なし。 

阿形教育長 

 異議なしと認め、議案第４号から議案第７号までについては、秘密会とします。 

 

報告第３号  令和２年度和歌山市立和歌山高等学校卒業者進路状況について 

阿形教育長 

それでは、まず初めに、報告第３号「令和２年度和歌山市立和歌山高等学校卒業者進路状況

について」の説明をお願いします。 

竹内学校教育課長 

 報告第３号「令和２年度和歌山市立和歌山高等学校卒業者進路状況について」報告いたしま

す。 

まず、全日制についてご説明します。 

それでは、資料「報告第３号」の１ページをご覧ください。 

（１）卒業者数と進路の欄には、令和２年度卒業生の進路状況についてまとめています。 

総計（Ｒ２年度）の欄をご覧ください。卒業生は２４８名であり、進路状況は、就職者につ

いて、学校斡旋者が３９名。自家自営及び縁故就職者４名を合わせて４３名で、全体の１７．

３％です。 

進学者はすべて合わせて１９７名で、全体の７９．４％を占めており、その内３５．１％の

８７名が四年制大学へ進学しています。この数年、卒業生全体の７割から８割が進学者となっ

ています。 

就職につきましては、ここ数年、就職者数が４０名から５０名で推移し、昨年より２名増の

０．９％増加となっています。 

同資料の２ページをご覧ください。就職先としては、製造業や卸・小売業への就職が多く、

事務的な仕事や販売、生産的な職種の仕事に就いています。 

少し飛びますが、同資料４ページをご覧ください。（５）就職決定地の欄では、勤務地のほ

とんどが和歌山県内であり、地元志向がとても強い傾向にあります。また、大部分の生徒は、

１回ないし２回の採用試験で進路を決定しています。 

続いて、進学について、資料５ページをご覧ください。 

（７）四年制大学分野の欄では、進学先として、経済・商業系が多く、薬学・保健系、教育

系も増えてきています。また、デザイン表現科からは芸術系への進学が多いです。 

（８）短期大学分野の欄では、教育学系、家政学系への進学者が多く、昨年度に引き続き和

歌山信愛女子短期大学への進学が大半を占めています。 

（９）専修・各種学校等分野の欄では、看護・医療系が多く、次いで、美容・理容系、秘

書・ビジネス系が多く、例年通りで大きな変化はございません。 
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進学の方法としましては、総合型選抜、学校推薦型の公募制推薦や指定校推薦、一般選抜、

共通テストを利用して進学するなど、多様な方法で進学をしていますが、専門学校進学者を含

め、総合型選抜、公募制推薦での進学者が増えてきています。また、普通科の進学についてで

すが、公募制推薦や一般選抜などの学力試験で受験する生徒が増えてきています。７限目授業

をはじめ、進学特別講座、映像講座など、学習機会を少しでも増やすことにより生徒一人ひと

りにしっかりとした学力が定着し始めていると言え、更なる難関校への挑戦が期待されていま

す。 

本年度は、「普通科の３割の生徒が共通テスト」を目指し、目標に取組んでいます。 

同資料の６ページは、各科ごとの就職先一覧、７ページからは、進学先の一覧となっていま

す。 

次に定時制についてです。特に資料はございませんが、卒業生は８名で、進学は四年制大学

（社会科学系）が２名、就職が２名内訳はサービス業１名、運送業１名です。残り４名は未定

となっています。説明は以上です。 

阿形教育長 

ただいま市立和歌山高等学校の卒業者の進路について、報告をいただきました。 

何かご質問等ございませんか。 

藤本委員 

 今の説明で７限目の授業をしてくださっているということお聞きしたんですけども、これは

自由に自分自身が慣行によって取りたいということで、７限目を受けているのでしょうか。ち

ょっと教えてください。 

栂野市立和歌山高等学校長 

 ７限目の授業は、週３回、強制でやっております。１年、２年対象で。３年生につきまし

ては、特別補習をやったりとか、そこで英語講座をやったりとかいうかたちで取り組んでおり

ます。 

藤本委員 

 ありがとうございます。 

阿形教育長 

他何かございませんか。 

 昨年までコロナの影響もあったと思うんですが、今年特に昨年以上にいろいろ影響受けてい

ると思うんですけど、特にそういうコロナの関係で何か変わったとこがあったとかそういうの

はございませんか。 

栂野市立和歌山高等学校長 

 就職につきましては、昨年ひと月うしろにずれましたけれども、特に大きな問題もなく、求

人も例年とほとんどかわらないだけありました。大学につきましても、就職につきましても、

コロナの関係でできなかったのは、オープンキャンパスとか、企業見学、これはできなかった

ので、Ｗｅｂでやった生徒もありましたし、ちょっと資料だけでという生徒もありました。企

業からいろいろ説明に来ていただく分につきましても、Ｗｅｂになったりとかいろいろそうい
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う点ではありましたけれども、大きな混乱なく、なんとか過ごしております。 

阿形教育長 

 はい、ありがとうございます。 

他何かございませんか。 

 今年度もまたなかなかコロナは厳しい状況ですけれども、学校での学びを保障するという意

味で市高のほうの取り組みをよろしくお願いします。 

栂野市立和歌山高等学校長 

 ひとつＰＲさせてください。国公立大学に今年度３名行っております。市高始まって３名と

いうのは初めてだと思いますので。鹿児島大学、京都教育大学、和大ということで、今年もひ

とりでも多く行かそうと思っておりますので、またよろしくお願いします。 

阿形教育長 

 はい、ありがとうございます。 

 以前から、和歌山大学という実績はあったんですけれども、鹿児島大学とか京都教育大学と

いう県外の国公立への進学者が出てきているということは大変うれしいことだと思っています。

取り組み続けていただけたらと思いますので、よろしくお願いします。 

 他ございませんでしょうか。 

 

議案第３号  学校運営協議会委員の任命について 

阿形教育長 

それでは、これより議事に入ります。 

議案第３号「学校運営協議会委員の任命について」の説明をお願いします。 

竹内学校教育課長 

議案第３号「学校運営協議会委員の任命について」を説明させていただきます。 

和歌山市教育委員会では、平成２９年度から学校運営協議会を順次設置し、令和元年度に小

学校５０校、中学校１７校、義務教育学校１校、高等学校１校の全ての学校に設置しています。 

本日は、今年度の学校運営協議会委員の任命についてご審議をお願いします。 

「和歌山市立学校における学校運営協議会の設置等に関する規則第７条」で、「協議会は、

委員１５人以内で組織する。」ということから、各校の委員の数は６人から１５人となってい

ます。 

また、その委員は、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第４７条の６第２項１号から

３号にある、地域の住民、保護者、学校の運営に資する活動を行う者と、規則第７条第２項に

ある、学識経験者や教職員の中から学校長が推薦した者から構成されています。議案第３号の

資料１ページから１６ページのとおり、委員の氏名・読み仮名・年齢・所属を一覧にまとめて

います。 

地域住民の方としては、主に連合自治会長や自治会長、民生委員の方が多く推薦されていま

す。 

保護者としてはＰＴＡ会長や女性代表が、また、学校の運営に資する活動を行う者としては、
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校区子どもセンター長や土曜教室の講師、共育コーディネーター、読書ボランティアの方が推

薦されています。 

学識経験者として元学校長や地域にある学校園の管理職等が推薦されています。そして、教

職員として学校の管理職が入っています。 

以上、この委員の方々で本年度の学校運営協議会を進めていく予定です。 

今年度の学校運営協議会委員についてご審議いただけたらと思います。 

申し訳ないですが、資料の訂正をひとつお願いしたいと思います。資料１２ページです。う

しろのほうになります。９、河西中学校のナンバー５、虎地孝晃さん、よみがなが、「やまも

とさとし」さんになってあります。前任者の名前になっていました。もう一度復唱します。１

２ページ、９番、河西中学校５、虎地さんのよみがな、「とらちたかあき」様です。 

阿形教育長 

はい、わかりました。年齢はよろしいですか。 

竹内学校教育課長 

はい。 

阿形教育長 

はい、わかりました。 

それではいわゆるコミュニティスクールの委員だと思うんですが、資料の１ページから１６

ページまで、小学校、中学校、並びに義務教育学校、そして市立和歌山高等学校のそれぞれの

学校運営協議会委員の本年の候補、頼んでいる方々の名簿です。それぞれ、地域住民、保護者、

運営に資する活動を行う方、更には学識経験者等、どういうお立場で判断しているかというこ

とも載せていただいています。 

何かご質問、ご意見等ございませんか。 

藤本委員 

 細かいところで悪いんですけども、１１ページ１番、日進中学校の７番、私の西和中学校の

教え子なんで、広田真紀です。広田真紀です。 

阿形教育長 

 宮北の教頭先生ですね。 

藤本委員 

 教頭先生です。 

阿形教育長 

そうですね、広田さんですね。１１ページの日進中学校１番、日進中学校の７番の広岡にな

っていますが、広田です。田んぼの田です。広田真紀さん、宮北の教頭先生になります。訂正

お願いします。 

７ページの３５番、川永校と書いているのですが、これは川永小学校でよろしいですね。す

みません、細かいこと言いました。７ページの３５番、上から二つ目です。川永小学校です。 

お名前の間違いとかあったら大変失礼な話なのですが、今、見つけていただいてありがとう

ございます。 
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他、何かございませんか。 

波床委員 

ちょっとよろしいですか。この本来の委員のことに関しては、特に異論があるはずはないん

ですけども、学校運営協議会、これ各学校にいろんな問題があって、例えば小学校であれば、

雑賀崎小学校はそれなりの問題があるというか、課題があるわけですよね。そういった問題に

ついて、この学校運営協議会毎に、小学校毎に問題が違うわけですから、そういったものをき

ちっとやっぱりこの協議会で議論していただく必要がある。その結果もまた教育委員会側とし

て把握して、それでフィードバックをしながら考えていく、そのようにしないと、言ってみた

ら市からの指導で物事が変わっていくというのでは、定着性が或いは浸透度と言いますか、そ

れが十分じゃないところがあるんじゃないかなと、私思っておるんですね。昨年も確か言わせ

ていただいたと思いますけども、学校運営協議会の委員が、かなり多いというのが私の実感で

して、もう少し本来は、多いところがあっても構わないんですけども、少なくてもいい学校も

あるんではないかなと思っております。それでそれらの方々については、みなさん日頃から学

校運営協議会で出た問題等について考えていただいて、それで定期的にというのではなくて、

場合によっては臨時的にでも集まってやっていく、そのような地域での議論の積み重ねといい

ますか、それが必要ではないのかなと、私は思っておるんです。特に指導要領がかわってきて

いる、或いは今後いろいろと物事を考えさせる教育に進化していかなくてはいけない、その中

で子供たちの数の偏在とかいろんな課題があるわけですから、学校毎にちょっと工夫をしてい

ただいて、それらをフィードバックしながら、他の学校ではどうですか、みたいな投げかけも

して、活性化していく、そのようなシステム作りといいますかね、それをぜひやっていただき

たいなというのが私の学校運営協議会に対する基本的な考え方なんです。よろしくお願いでき

ればと思います。以上です。 

阿形教育長 

  はい、ありがとうございます。 

ただいま、学校、地域によってそれぞれ課題も違うというお話がありましたが、そういった

ことについて、教育委員会は報告等受けるんですか。各学校のものとか、特にないんですか。 

東学校教育部長 

これまでも、学校運営協議会の在り方、コミスクをどう進めていくのかということについて、

学校のほうも手探り状態でしたので、各学校でどんなことについて取り組んでいるのかという

情報を教育委員会で集めてきたこともありましたが、これをフィードバックする機会というの

が、成果発表会というかたちで３年間、取り組んだところの事例を紹介したところで終わって

います。今、委員からご指摘あったように、様々な学校でどんな課題を抱えていて、どんなふ

うに取り組んだか、成功事例とか、或いはまだなかなか進んでないという実態を教育委員会で

も把握しながら、それをできるだけ市内の学校でも情報共有して、取組の何かサポートできる

ようなかたちを考えていけたらなというふうに考えています。まだ現実にはできていませんの

で、今日ご指示いただきましたので、またそこらへん進めていけたらなと思っています。それ

から人数についても、昨年と今年と比べると、やっぱり明らかに学校の中には、精選したとい
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うか、人数をぐっと絞ったところもありますし、あまり変わらずに大所帯で進めていこうとし

ているところもあります。メンバーがどれくらい替わったのか、ちょっと私も見てみたんです

けども、全く替わってないところもあれば、大幅に５人、６人と入れ替わったところもありま

すので、そこらへんも各学校、より学校の取組を活性化するという意味でいろんな方に委員さ

んになっていただいて、新しいこの意見を取り入れて進めていくということも大事だと思いま

すので、今日ご指示いただいたことも含めて、また学校へ下ろしていく機会を持ちたいと考え

ています。 

阿形教育長 

はい、わかりました。 

研修会等で実践発表していただいたり、いろんな取組もしていただいているんですけども、

ぜひ今日いただいた意見を活かしていただけたらと思います。 

他にこの学校運営協議会委員の任命について、ご意見等ございませんか。 

栂野市立和歌山高等学校長 

 訂正です。１６ページの５番、「もとやまみつぎ」です。ふりがなのほう、１６ページ５

番の「もとやまみつぎ」になります。 

阿形教育長 

はい、わかりました。 

栂野市立和歌山高等学校長 

よろしくお願いします。 

阿形教育長 

和歌山大学の教育学部の先生です。「もとやまみつぎ」さんです。 

他何かございませんか。 

東学校教育部長 

名簿の訂正がいくつかございまして申し訳ございません。これは一応学校からあがってきた

名簿をそのままコピー貼り付けしていますので、ちょっと学校のほうでも、もう一回出す前に

お名前のよみがなとか間違いがないかどうか十分チェックするように指示をしていきたいと思

います。すみませんでした。 

阿形教育長 

はい、よろしくお願いします。 

他ございませんか。 

それでは、ただいまの議案第３号について採決を行います。 

原案どおり承認してよろしいでしょうか。 

委員一同 

はい。 

阿形教育長 

  いくつか訂正がありましたが、ありがとうございます。 

  承認させていただきます。 
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続いて秘密会となりますが、秘密会に入る前に「その他」で何かありませんか。 

 

８ その他 

河嶋教育政策課長 

 次回の教育委員会定例会の日程について、報告をさせていただきます。次回の教育委員会定

例会は令和３年６月３日（木）午後１時３０分から教育委員室で開催いたしますので、よろし

くお願いいたします。 

阿形教育長 

 次回定例会は６月３日（木）午後１時３０分です。よろしくお願いします。 

 他に何かございませんか。ないようですので、秘密会に入ります。傍聴人のみなさんは申し

訳ありませんがご退室をお願いします。 

 

９ 非公開事案 

―以下『』部分については非公開とする― 

議案第４号  令和４年度に和歌山市立和歌山高等学校で使用する教科用図書の採択に係

る選定委員の委嘱及び任命について 

『非公開』 

 

議案第５号  人事案件について 

『非公開』 

 

議案第６号  人事案件について 

『非公開』 

 

議案第７号  人事案件について 

『非公開』 


